



JUAN PABLO ABADIA LOPEZ

DR. SERGIO JIMENES RUIZ

CONTROL DE LECTURA

ANTROPOLOGIA MEDICA

PASIÓN POR EDUCAR

2

B

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de marzo de 2023

20/02/2023

Juan Pablo
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

ORIGEN DE LA ANTHROPOLOGIA MEDICA

Las publicaciones medicas en general brindan poco espacio a la historia de la medicina, ética y antropología medica. Por ello quien se dedica a la investigación en esas áreas por lo general da a conocer sus resultados en revistas muy especializadas.

En este número divulgamos algunos trabajos relevantes en estos campos: uno entorno a un caso de mieloma descrito para y a partir de las lesiones observadas en la colección esqueleticas de Teotihuacan; otro es "Empacho durante el siglo XIX desde la perspectiva de los clínicos mexicanos de la época, y uno sobre Tlaloc, divinidad del agua y la otitis, relacionados mediante iconodiagnos en diferentes representaciones plasticas. Los tres articulos son ejemplos de la diversidad y pluralidad de los roles en la práctica medica.

El resultado de las investigaciones en el departamento de Historia de la medicina revela cómo se ha conceptualizado la enfermedad y las practicas medicas a lo largo del tiempo lo que ha permitido la construcción de una identidad. Por mismo ha hecho posible crear conciencia de la razón de ser de practicas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las enfermedades y comprender la vision que tiene ciertos grupos sociales pacientes y familiares y familiares e incluso médicos identificados con este tipo de experiencias medicas denominadas tradicionales. El documento producto de la investigación historica tiene una metodología propia aplicada con rigor y entre sus caracteristicas la documentación de evidencias.

RESUMEN SER MÉDICO

22/02/2023
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Juan Pablo

El video nos habla sobre la importancia de la carrera de la medicina y de lo importante que es ser médico y nos habla también de la voluntad que tiene que tener uno para ser médico de verdad y mencionando a un personaje como lo es (Santiago Ramón y Cajal) que nos dice que para ser médico tenemos que tener un plan que debemos de tener calma y paciencia para poder lograr nuestro objetivo, que un médico poco a poco se va haciendo y con el tiempo mejorando. Después podemos ver como nos cuenta el sacrificio que nos muestra el gran sacrificio que llevamos al ser médicos y a todo lo que nos enfrentamos y nos enseña que mediante estos sacrificios más adelante nos traerá frutos. más adelante se nos muestra la investigación que nos habla de la investigación biológica, que no sabemos nada de la medicina sin la investigación (Severo Ochoa) todo lo que se hizo con el ácido ribonucleico y todo su investigación y le llevo a que lo reconocieran con el premio norel y todo lo que vemos un gran avance de medicina, y así vemos y nos habla sobre el trato con los pacientes que los médicos debemos hacer un trato agradable hacia el paciente y esto nos lleva a la parte del video que es la Humanidad que la base del médico es ayudar al enfermo, esto nos lleva a hablar de (Gregorio Marañón) que fue un médico muy reconocido por su gran humanidad y los ganas de apoyar al enfermo, donde nos muestra su pasión por la medicina y por los humanos y a que le gustaba apoyar a los enfermos, y nos habla de como tratar a los pacientes y su bienestar en el trato que les damos.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

27/02/2023

NACE LA ANTROPOLOGIA MÉDICA Juan Pablo

En el seno de la antropología médica hoy, en estos días, una febril inquietud por entender el contenido y la utilidad que ofrece el conocimiento de la antropología médica. En otros lugares particularmente en los Estados Unidos la subdisciplina tiene ya tres decenios largos de rústicos crecimientos y figura separadamente en la lista de carreras importantes algunas Universidades; no muere todavía. La literatura que sobre la materia se publica se vuelve cada vez más copiosa e interesante tanto en lo que concierne a la antropología médica propiamente dicha cuanto en lo que toca a la sociología médica. En los países que comprenden el primer mundo el atractivo que ejercen los estudios de antropología médica es cada vez mayor particularmente en aquellos que cuentan dentro de su jurisdicción a pueblos étnicos aún no integrados en el proceso de forma nacional. En México el interés por la reflexión sobre la etnicidad y el accedente desde la perspectiva socio-cultural también como ocurrió al término de la segunda guerra mundial pero su acaudante queda reducido a los antropólogos y en cierta medida a los epidemiólogos. Las circunstancias, sin embargo nunca permanecen constantes y en la actualidad de la medicina. Esta obra tiene por contenido de propósito discutir teórica e históricamente el proceso de su información en nuestro país, tomándolo desde sus orígenes entre los antropólogos ingleses y norteamericanos pero antes introducirme al fin como necesario fijar los límites del tiempo.

CONCEPCIÓN MÁGICO - RELIGIOSA DE LA MEDICINA EN LA AMÉRICA PREHISPÁNICA

Sergio Jimenez Ruiz

La cultura andina prehispánica estaba íntimamente ligada a la naturaleza, de ahí nacieron sus concepciones metafísicas. Fue la tríada tierra - fuego - aire - agua la que fue la fuente en que inspiró al pensamiento andino prehispánico. El mundo ideológico precolombino se expresaba a través de mitos y creencias, muchos aún persistentes en la América rural. Contemporánea esta continuidad histórica su intensa fuerza vital. La concepción cosmogónica precolombina respecto al origen y el destino final del hombre respecto a lo que le permitía tener una interpretación característica del tiempo y el espacio. Estas ideas influían en su vida secular y religiosa.

La magia andina simultánea al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales, con el correr del tiempo se insertó a un sistema animista.

La teología - prehispánica era panteísta y politeísta, asumía la espiritualidad del medio natural circundante; en ese contexto, vinculaban los cataclismos y las enfermedades con el poder de sus "apus".

Los incas tenían una concepción tripartita del universo: el mundo divino de los dioses (Hanan Pacha), el universo presente habitado por los hombres (Kay Pacha) y el mundo subterráneo de los muertos (Uku Pacha). Estos mundos - según sus creencias - estaban interrelacionados: La Pacha de la tierra de Aquí donde sus raíces en la Tierra de adentro, y para dar sus frutos recibe el agua de la tierra de arriba.

Bibliografía

Espinoza Larrañaga, F. (2009) historia, antropología y medicina. Revista médica Del

Instituto Mexicano de Servicio Social, 233-235.

Referencia Laín Entralgo . (P). Antropología médica para Clínico Salvat Editores.

Frisancho Velarde, O. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América

Prehispánica.

Querts Méndez O., Orozco Echeverría, O Montoya Rivera, J Beltrán Maret, M &

Caballero Herrera, M/ (2015). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación del médico general. Madison, 17(10). 7021-703